



LET'S DANCE Interview
vol.3

ダンスサークルJ:滝川 洋信

ダンス界を 盛り上げることを 追求したい

関東5か所 日暮里・渋谷・国分寺・池袋・蒲田、
関西中部2か所 名古屋・京都
日本最大級 若者向けダンスサークル

社交ダンスに興味があるても、始めるための入り口
が狭いため、なかなか世間に認知されていないの
が今の現状です。そしてダンスを続けるための環境
も中々ありません。若い人たちが、ダンスを楽し
ながら、仲間と楽しく、上達していってもらえるサー
クルを目指し、ダンスサークルJは活動しています。

1. サークル設立の経緯は？

10年位前、私がレッスンをしている時に、社交ダンスを習いたいと若い2人組がやってきたんです。続いても3、4回くらいで、すぐに辞めてしまうだろうと思っていましたが、せっかく来てくれたのだから、彼らがどうやつたら長く社交ダンス続けてもらえるだろうかを考えました。

私自身、学連出身なのですが、あの頃の様に皆でワイワイしながら、楽しくダンスができる場所を作れば、人も集まり盛り上がるのでは思い、知り合いに声をかけ設立したのが今の「サークル」です。

2. サークル設立のきっかけは、たまたま来た若い2人組だった、と？

そうですね。私自身、社会人を経てプロになつた時に、学生の頃は皆で楽しく、わいわいダンスが出来ていたのに、今はそれが出来ていないなと思っていました。いつかは何らかの形で若い子向けにサークルの様なことをやりたいなと思つ

ていたのですが、なかなかきっかけが無かったんです。

そこに、たまたま若い2人が来て、それがきっかけでヤングサークルをいうものが出来上がったので、存在としては大きいですね。



皆が楽しくいられる
コミュニティを用意する
それを一番の念頭に

3. 参加者の人数はどれくらいですか？

私が担当している場所の日暮里、渋谷、池袋で言えば、毎回それぞれ40～50人くらいの主に社会の方方が参加してくれています。

4. 参加者は、どういった理由で参加するのですか？

きっかけは人によって様々なのですが、一番多いのは昔テレビで「ウリナリ芸能人社交ダンス部」を子供の頃に見ていて、いつかやってみたいと思っていたところに、最近の「金スマ」の社交ダンス企画や、漫画やアニメがきっかけとなり、始めた方が多いですね。

後は、知り合いやご両親がやっていて、それに影響を受けて始める方もいます。

5. ダンスを教えるうえで気をつけていることはありますか？

私自身、プロで競技ダンスをやってきているのですが、あまりそれを押し付けない様にすることかな、と思っています。 上手くなることだけでなく、社交ダンスを中心として、皆が楽しくいられるコミュニティを用意することを一番に念頭に置いています。

6. サークル活動の宣伝方法は？

SNS等も活用しているのですが、あくまでもメインはホームページ(以下HP)による宣伝です。ページビューもあるので、効果は大きいと思います。

内容も、サークルの活動内容を公開して、興味を持ってHPに来てくれた方が、実際にダンスを始めたくなるような造りを心掛けています。

バランスを取りながら運営していくことが一番難しいですね



7. 運営面で苦労したことは何ですか？

グループで運営しているので、ダンスが上手い子や長くサークルにいる子達の声を聞かなければいけないと思っているのですが、それに合わせていると新しく入ってくる子達の居場所が無くなってしまうので、初心者の子が安心して入ることが出来、かつ長年いる子達にも楽しんで貰えるように、バランスをとりながら運営していくことが一番難しいですね。

8. 現状の社交ダンス業界をどう思いますか？

ズバリ言うと、大変だなと思います。若い世代も人口が減ってくるので、今やっているサークルをいつまでも保っていくのは難しいと思います。私たちの業界では、若い子達を取り込むことに腐心しているのですが、正直な話若い子達は使えるお金が限られているので、そういう面で余裕が出てくるまであと30年以上は掛かってしまうと思います。

なので現状でいえば、少し上の世代40代50代

の方達が人口としては少ないので、業界としてボリュームを増やすことを考えるならば、狙うべきところはそこなのかなと思います。

9. サークル全体としての目標は？

若い子達が入ってくれるのは、業界が活性化している部分もあると思います。そして何より皆元気なので、指導する私達もやりがいがあります。

若い子達が社交ダンスを始めやすい、実際始めてみて楽しいと感じられる環境を日本全国に作れたら良いな、と思っています。

10. 個人としての目標は？

私は教室に所属せず、ずっとフリーでやってきて、普通のダンスの先生とは違った生き方をしてきたので、大きな事言えないんですが(笑)。

自身が、選手としては望むようにはいかなかつたんですが、皆がダンスを楽しめる環境やダンスの裾野を広げる活動は出来ると思っているので、ダンス界を盛り上げるということを追求して、こ

これからも頑張っていきたいと思っています。

若い子達が社交ダンスを
始めやすい、
始めてみて楽しいと
感じられる環境を
日本全国に作れたら



滝川 洋信 ~Profile

JBDFプロラテンC級、スタンダード元C級プロダンスインストラクター。
ダンスサークルJ・ダンスサークルアクト講師
「BallroomPassion主催」。他にも、社交ダンスを
楽しめる様々なイベントを主催。